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  Следственное управление СК начало проверку деятельности уволенного директора
ТФОМС Виталия Солодовникова и нынешнего руководителя организации Тамары
Бокиевец по заявлению президента ООО «СМО «Госмедстрах» Сергея Граца, который
обвиняет ТФОМС в воспрепятствовании деятельности его компании и невыплате
медицинским учреждениям 108 млн рублей. Директор ТФОМС Тамара Бокиевец
утверждает, что действует строго по закону.

  

«В производство следователей Следственного отдела по Фрунзенскому району
Владивостока поступили материалы доследственных проверок по заявлению
президента компании «Госмедстрах» Сергея Граца. По результатам проверки будет
принято процессуальное решение», – сообщила «Ъ» старший помощник руководителя
Следственного управления по Приморскому краю Аврора Римская.

  

Президент страховой компании «Госмедстрах» Сергей Грац обвиняет бывшего
директора ТФОМС Виталия Солодовникова в том, что он не заключил договор с его
компанией и не внес ее вопреки решению суда в реестр. Действующего директора
ТФОМС Тамару Бокиевец «Госмедстрах» считает виновной в том, что она задолжала
108 млн руб. медикам за услуги, оказанные клиентам его компании.

  

ООО «Страховая медицинская организация «Госмедстрах» создано в 1995 году для
работы с обязательным медицинским страхованием во Владивостоке и в Приморском
крае. По состоянию на 1 февраля 2011 года количество застрахованных составляло 216
тыс. 741 человек.

  

Отношения ООО «СМО «Госмедстрах» и ТФОМС не заладились еще в 2010 году.
ТФОМС принял решение передать свое право на закупку медицинского оборудования
непосредственно лечебным учреждениям. Сергей Грац выступил резко против: «Если
оборудование закупает ТФОМС, то оно является государственной собственностью и его
можно использовать для оказания исключительно бесплатных услуг, а если
оборудование закупается по муниципальному контракту, то имущество становится
собственностью больницы и его можно использовать уже для оказания платных услуг».
Сергей Грац обратился за разъяснениями в Счетную палату, которая подтвердила его
правоту. Главврач одной из владивостокских больниц подал в ноябре 2010 года на
«Госмедстрах» в суд, требуя перечислить ему средства на покупку оборудования.
Арбитражный суд в апреле 2011 года в иске отказал. В октябре 2011 года на совещании
с главными врачами медицинских организаций края заместитель директора ТФОМС
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Людмила Кирий объявила главным врачам, что «ООО «СМО «Госмедстрах» в 2012 году
работать не будет, договор финансового обеспечения» ТФОМС с ним заключать не
станет. В ноябре 2011 года «Госмедстрах» обратился в Арбитражный суд Приморского
края, который 26 декабря 2011 года решением №А-51-18934 признал действия ТФОМС
незаконными и обязал фонд включить ООО «СМО «Госмедстрах» в реестр в течение
одного рабочего дня. Решение обращено к немедленному исполнению. Однако в 2012
году ООО «СМО «Госмедстрах» все равно осталось вне реестра. ТФОМС, отстранив
компанию от страховой деятельности, тем не менее в январе 2012 года перечислил
«Госмедстраху» 43,6 млн рублей «для окончательных расчетов за декабрь 2011 года».
Арбитражный суд 28 февраля 2012 года оштрафовал ТФОМС за неисполнение решения
суда о включении ООО «СМО «Госмедстрах» в реестр СМО. Однако компании это не
помогло. В марте 2012 года фонд своим приказом перевел 159 тыс. клиентов
«Госмедстраха» его единственному краевому конкуренту – «Восточно-страховому
альянсу». Согласительная комиссия фонда 25 января 2012 года увеличила тарифы на
оказанную в 2011 году медицинскую помощь. Медицинские учреждения пересчитали
стоимость оказанных услуг и за клиентов «Госмедстраха», так как договор на 2012 год с
компанией заключен не был, выставили дополнительный счет на 127 млн рублей фонду.
Но фонд отказался платить, вместо этого предложив медикам подавать в суд на
«Госмедстрах». В декабре 2012 года губернатор Приморского края Владимир
Миклушевский подписал приказ об увольнении директора государственного учреждения
«Территориальный фонд обязательного медицинского страхования Приморского края»
Виталия Солодовникова, назначив на его место Тамару Бокиевец, которая также
отказывается перечислять деньги медикам.

  

«Я действую на основании закона. До тех пор, пока «Госмедстрах» не отчитается за
перечисленные ему 42 млн рублей, я не могу оставшиеся средства запросить из
нормированного страхового запаса, в силу того, что у меня нет отношений с
медицинскими организациями. У фонда есть договор со страховыми организациями», –
пояснила «Ъ» директор ТФОМС Тамара Бокиевец.

  

«Фонд медицинского страхования обязан в течение двух месяцев после расторжения
договора с компанией «Госмедстрах» выплатить задолженность лечебным
учреждениям. Я считаю, что межличностные отношения не должны влиять на
выполнение фондом своих обязательств. Мы ситуацию держим на контроле, потому что
страдают члены нашего профсоюза. Но наша организация не может повлиять на
ТФОМС», – сказала председатель Приморского краевого профсоюза медиков Ирина
Лизенко.

  

«Наша больница из-за этого конфликта не получила 16 млн руб. Думаю, еще год
пройдет, и нам эти деньги «простят». В п. 17 ст. 38 326-ФЗ «Об обязательном
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медицинском страховании в Российской Федерации» четко говорится, что если какая-то
страховая компания прекращает работу, то ее функции берет на себя ТФОМС», –
сообщил заместитель главного врача Владивостокской клинической больницы №2
Константин Швед, участвовавший как представитель потерпевшей стороны в заседании
специальной депутатской комиссии.

  

«По моему мнению, проблема задолженности перед медицинскими учреждениями была
искусственно создана предыдущим руководством ТФОМС. В результате действий
ТФОМС завязался спор хозяйствующих субъектов… Крайними же в этой ситуации
оказались простые врачи, перед которыми до настоящего времени не погашена
задолженность по заработной плате за 2011 год. Считаю, что в сложившейся ситуации
нужно в первую очередь забыть об амбициях и приложить все усилия для погашения
задолженности перед медицинскими учреждениями, которые в свою очередь выплатят
заработную плату врачам», – прокомментировал ситуацию депутат Законодательного
собрания, также участвовавший в работе депутатской комиссии по этому делу, Сергей
Дикусар.
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